

令和5年1月 西海市立江島学校給食共同調理場

謹賀新年

新年を逆え、気持ちも新たに3学期が始まりました。零休みずに生活リズムが乱れてしまった人はいませんか? 葉くて起きるのがつらい時期ですが、草養・草起きをし、朝ごはんを食べて完気に登校しましょう。



冬の野菜は甘い!?

零が筍の野菜は、葉さで凍らないよう、細胞に「糖」を蓄えるため、昔く感じます。また、雪がたくさん降る地域では、「越冬野菜」といって、萩に収穫した野菜をそのまま埋めておき、雪の笛で保存する芳芸があります。葉さで野菜の昔味やうま味が増して、よりおいしくなるそうです。零ならではの野菜の昔味、ぜひ味わってみてください。



うさぎのように野菜をモリモリ食べよう!



しん ねん む びょう そく さい ねが 新年の 無病息災 を願う

正角兰が旨が削けてからも、有角の「人旨の節句」、11目の「鑑開き」、15目の「小 正角」と、正角行事が続きます。人旨の節句には、7種類の著葉を入れた「宅草がゆ」を、小正角 には、小豆を入れた「小豆がゆ」を食べて、1 年の無精急災を顧う風習があります。 幹業幹始の ごちそうで遊れた胃腸を休めるのにも、ぴったりな行事食です。

また、鏡開きでは、歳鞴様にお供えしていた鏡もちを下げて、お丼粉などにして食べ、家族の健康や幸福を願います。鏡開きのもちを小正質の小豆がゆに入れることもあります。





春の七草「せり、なずな、 ごぎょう、はこべら、 ほとけのざ、すずな、 すずしろ」を入れた おかゆ。

1 万 7 百 の 草 朝 (または 前 日 後) に、まな 様の 上に 宅草を並べて 包 宁 で 前 きながら、「**宅草なずな 唐 上 の 鳥が 占本の 国に 渡らぬ 先に・・・**」などと 宅草ばやしを 増える 風 習 があります。

※歌詞は地域や家庭によって異なります。

小豆がゆ

がい色が邪気(病気や 災難など)を払うとされる小豆を入れたおかゆ。



無病意災を願い、小正角の輸に家族全員でいただきます。小正角には、やぐらを組んで正角飾りや書き初めなどを燃やす「どんど焼き」や「左義・長」などと呼ばれる伝統行事もあります。

1月24日~30日は 学校給食週間です 学校給食週間です

▼一学校で食べる には、単なる 量ごはんではなく、 栄養バランスのとれた 豊かな 食事を 通して、 健康に良い 食事のとり 芳、 地域の 産業や食 文化、食べ物とそれに関わる 人への 懲謝の 気持ちなど、 さまざまなことを 学ぶための 教材となるものです。 このように、 現在ではさまざまな 教育的 効果が 期待される 学校 に 後ですが、 もともとは、 おなかをすかせた 子どもたちのために、 学校で 量ごはんを 提供 したことが 始まりでした。